

Berenguer, estamos seguros de que también se ha hecho cargo de lo sucedido.

Puede haber errores anteriores; ya se examinarán y depurarán las responsabilidades, pero el suceso concreto que ha traído tan dolorosas consecuencias, no tiene más que un responsable: la fatalidad, el momento de mala fortuna, ese momento que ha producido tantas catástrofes y que escapa a todas las previsiones.

La situación de Melilla

Hoy son mejores las impresiones que se reciben de Melilla. La situación puede sintetizarse en esta forma: en la plaza de Melilla reina tranquilidad y la normalidad está asegurada; en el campo sigue todo igual.

Van llegando a la plaza algunos hombres que se creían perdidos. En la zona francesa se han refugiado unos 500.

El general Sanjurjo, desde el Atalayón pudo comunicar con Nador y Zeluán, donde se resisten núcleos nuestros. La fatiga de ellos tiene que ir en aumento y eso explica la ansiedad de que lleguen noticias de socorros. Tal vez al general Berenguer, si dispone de fuerzas de caballería y por lo llano del terreno le permita acelerar el envío de socorros.

Las dos banderas del tercio de extranjeros ocupan el zoco de El Hach de Benisicar. La situación de la plaza está asegurada, habiendo los moros más prestigiosos prestado su adhesión al general Berenguer. Figuran entre ellos las cábilas de Benisicar, Mazuza, Beni-Sidel, Benibuifruir, Ulad-Settud y Ulad-Asait.

Las tropas se defienden en Nador, Zeluán y Monte Arruit, habiendo además un pequeño núcleo del que no se tienen noticias directas pero cuyo cañoneo se oye entre Battel y Tafersit, creyéndose que es la columna del general barón de Casa Davaillo.

Van llegando refuerzos de hombres y material en abundancia.

Se cree que un espíritu reposado y sereno como el del general Berenguer no se empeñará en acciones mayores de aquellas que le permitan obtener un éxito seguro.

La labor de reconstitución que tiene en sus manos el Alto Comisario es muy árdua.

Las cotizaciones

La Bolsa se presenta floja, bajando el Interior un cuartillo al cerrar a 67'75. Los amortizables y el Exterior también acusan alguna depresión.

En valores industriales hay poco negocio destacándose los ferrocarriles que acusan baja de seis enteros.

La moneda extranjera se contrata en baja perdiendo los francos 70, las liras 13, los francos suizos 75 y los marcos 25.

Únicamente los dólares suben tres céntimos y medio.

Noticia sensacional

Dice el «Diario Universal»: «A título de información recogemos de labios autorizados esta sensacional noticia: Una alta personalidad en quien concurren la autoridad, el valor probado y el más acendrado espíritu patriota, ha expuesto su deseo decidido de marchar en breve a Melilla dando con ello el más alto ejemplo de serenidad y confianza en el porvenir que podría recibir el pueblo español. No comentamos por la índole del tema; pero... ¡lo haríamos con tanto entusiasmo!

Parte oficial de Marruecos

A las tres de la tarde de hoy facilitaron en Guerra el siguiente parte oficial:

Se ha recibido parte de Zeluán trasladando otro del general Navarro desde Monte Arruit a donde había llegado ayer tarde.

El parte muy incompleto y aun no terminado de recibir porque el día muy brumoso dificulta la comunicación heliográfica dice que ha hecho el repliegue con el resto de la columna siendo muy hostilizado y dudando que le sea factible replegar más.

Los aviadores han hecho reconocimiento observando las fuerzas en Monte Arruit donde había mucho ganado y masa grande de hombres.

En Zeluán está todavía defendiendo el aerodromo.

Salió el general Sanjurjo con su columna a reforzar Sidi Hamed el Hach y cuando asomó a la divisoria que va a Nador sostuvo fuego con el enemigo.

De Marina

Se han facilitado las siguientes noticias en el ministerio de Marina:

Se dispone que embarque en el crucero «Cataluña» el teniente de navío serenísimo señor don Jenaro de Borbón y Borbón.

Idem vuelva a ocupar su destino en la dotación del acorazado «Pelayo» el teniente de navío don Manuel Nieto Antúnez.

Se nombra auxiliar de la auditoría de la escuadra de instrucción al teniente auditor de cuarta clase don Juan Consejos Manent.

Se conceden dos meses por enfermo al teniente de navío don Luciano Estremera Romero.

En los exámenes de ingreso en la Escuela Naval como aspirantes aprobaron geometría: Emilio Lacuna, Félix Somalez, Ramos Izquierdo, Manuel Rivera Almagro, Antonio Cardona, Juan Romero Manso, Luis Mez del Corral y Eugenio Calderón Martínez.

De Gracia y Justicia

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia se autoriza a los jueces de primera instancia para que en vista del movimiento de población de los pueblos de sus respectivos distritos señalen los registros civiles el número de hojas de que deberán constar cada libro para una duración aproximada de cuatro años máximo y uno como mínimo.

El subsecretario de Gracia y Justicia, señor Usera, ha manifestado a los periodistas que los trabajos de reedificación de las antiguas Salesas Reales siguen realizándose rápidamente al extremo de hallarse totalmente cubierto todo el edificio.

Anunció que el ministro acompañado de la junta de obras visitará en breve las mismas.

—Han sido declarados vacantes, los siguientes cargos eclesiásticos: La dignidad de Arcediano de la Santa

Iglesia Catedral de Cuenca, ídem de la de Urgel, una canongía en la Santa Iglesia metropolitana de Sevilla, y un beneficio simple en cada uno de las catedrales de Burgos Valladolid, Málaga y Oviedo.

La provisión de estos cargos corresponde al turno de la Corona.

—Anunciada por el Estado la provisión del juzgado de Larache con el haber anual de 8.000 pesetas y 7.200 de gratificación, los aspirantes a ella presentarán sus instancias hasta el 25 de agosto y para ser designados habrán de figurar en el escalafón de jueces de primera instancia de término.

—La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que se convoque a oposiciones, para cubrir las plazas que resulten vacantes en el concurso de oposición ya anunciado para oficiales del Cuerpo de Prisiones.

De Fomento

La «Gaceta» publica hoy la siguiente real orden del ministerio de Fomento: Ilustrísimo señor: En consideración a las peticiones recibidas en este ministerio para adquirir diversas partidas de trigo especialmente norteamericano y siendo conveniente a los intereses del Estado la cesión que se pretende. Su Majestad el Rey, ha tenido a bien autorizar a V. L. para convocar un concurso con dicho objeto y en las condiciones siguientes:

Primero. Las proposiciones podrán comprender todo o parte del cereal almacenado en los puertos de Bilbao y Valencia, de que hubiese dispuesto esa Dirección general en la fecha que se señale para dichas proposiciones.

Segundo. El precio que no podrá ser inferior a 51 pesetas quintal métrico, respecto del trigo norteamericano y 49 del argentino, se entenderá con envases, libre de todo gasto y en almacén.

Tercero. Se dará la adjudicación a las proposiciones que se consideren más ventajosas o se declarará desierto el concurso si las formalidades se estiman inaceptables.

Cuarto. Los pagos se verificarán cinco días después de adjudicada, acreditándose mediante presentación de la correspondiente carta de pago que acredite ingreso en la Hacienda, de la cantidad a que asciendan las adjudicaciones.

Quinto. Los postores depositarán el dos por ciento del importe de sus proposiciones, en garantía del cumplimiento de la obligación contraída.

Sexto. Los pliegos se presentarán y abrirán en esta Dirección general, la cual terminará la correspondiente propuesta, cuidando también de que se publiquen los correspondientes anuncios para que el concurso se celebre en el plazo lo más breve posible.

El tiempo

Sobre toda España, el cielo se cubrió de nubes, habiendo registrado ligeras lluvias en Galicia.

La temperatura ha descendido algo. La temperatura máxima ayer fué de 40 grados en Murcia y la mínima de hoy de 7 en Palencia.

Temperatura máxima ayer en Madrid 30'7 y la mínima de hoy en Madrid 15'5.

Tiempo probable para el día 30. En toda España buen tiempo.

La Cámara de Comercio

Como ampliación de los nuevos aranceles se hace con interpretaciones diferentes ha solicitado la Cámara de Comercio del ministerio de Hacienda que recomiende la uniformidad en los despachos para evitar los graves perjuicios que hora se siguen.

También se ha pedido al ministro que permita la introducción de las mercancías contratadas antes de la publicación del arancel vigente con arreglo al arancel anterior, siempre que la prueba del hecho de haber contratado antes sea satisfactoria.

En la Cámara van muy adelantados los trabajos de organización para el despacho de Aduanas por agentes no sindicados y se han enviado ofertas a importantes agentes de Barcelona, Bilbao, Irún y otras de poblaciones de menor importancia aduanera y tienen anunciada la presentación de propuestas casas de Santander, Gijón, Coruña, Cádiz y otras.

Preparando un discurso

El ministro de Gracia y Justicia está preparando para la apertura de Tribunales el discurso que versará sobre el tema: «La reforma de las leyes y las costumbres».

Lista de opositores

Hoy publica la «Gaceta» la siguiente relación de opositores a diez plazas de alumnos de administración de la Armada: 1 José Antonio Núñez, 2 Aurelio Meliá Fuentes, 3 Heliodoro Palencia, 4 César Sancho Vazconia, 5 Edmundo Núñez Limón, 6 José María Mingot, 7 Alfredo Estrada, 8 Francisco no, Joaquín de Castro, Martín, Diego Ferrer Gil, Luis Marqués Carbó, Pedro Robera, Isidro Juan Martínez, Hermenegildo Gómez, Manuel Rodríguez Casado, Bernardo Calvo, Eduardo Casado, Eduardo Santos y otros hasta 27.

Concurso desierto

Según nuestros informes se ha dictado por el ministerio de Hacienda, una real orden declarando desierto el concurso para adjudicar la fabricación y venta de cerillas. Se habían presentado dos concursantes.

Los valores argentinos

Hace algún tiempo empezó a instruirse en la Dirección General del Tesoro un expediente sobre la conveniencia de admitir a la negociación pública en las Bolsas españolas las cédulas argentinas.

Pedido informe a la Junta Sindical de la Bolsa de Madrid, ésta lo emitió en sentido favorable, pero haciendo constar que debía exigirse que se domiciliara en España el pago de los cupones y la amortización.

Como se trata de valores conocidos entre muchos elementos españoles y ello reportaría grandes beneficios, el ministro de Hacienda, mientras el Banco Hipotecario Argentino contesta a la proposición de domiciliar en España el pago de los cupones, ha declarado que no hay inconveniente en exceptuar a las Cédulas

argentinas de la prohibición contenida en el real decreto de 14 de julio de 1916, sobre introducción en España de valores extranjeros.

Sucesos sangrientos

Esta tarde pasaba por la calle de Méndez Alvarez, José González, «El Galleguín», de 17 años, acompañado de una mujer. En dirección contraria iba otro individuo que comenzó a insultar a la mujer.

Esto hizo que ambos hombres vinieran a las manos y al tratar de interponerse para separarlos un transeunte llamado Manuel García tuvo la mala fortuna de que «El Galleguín», al tratar de herir a su contrincante, le diera un navajazo en el vientre.

Conducido el herido a la casa de socorro, se vió que presentaba una herida de tres centímetros de extensión calificada de grave.

Fuó conducido al hospital y el agresor detenido.

Cuadrilla de rateros

Por la guardia civil han sido detenidos Francisco Pérez Martínez, Carlos Trocho, Agustín González, Manuel Alvarez y Salvador Sastre Manjón, que aparecen ser los elementos directivos de una banda de ladrones denominada «La banda negra».

Esta cuadrilla venía operando en las estaciones, siendo su especialidad el robo de carbón en las épocas de mayor escasez. Ahora cometían robos en distintos barrios de Madrid.

Según la guardia civil cometieron el realizado el 17 de junio en la fábrica de mellas de la calle de Toledo de donde se llevaron objetos de oro y platapor valor de bastantes miles de pesetas.

También cometieron otro robo en las oficinas de una conocida entidad de donde sólo consiguieron llevarse unos cientos de pesetas por no haber podido abrir la caja de caudales en la que había más de 40,000 duros.

De la estación del Mediodía se llevaron recientemente las piezas de tela de que estaba lleno un vagón, y además muchos pares de zapatos.

Dichos sujetos han sido puestos a disposición de la autoridad judicial juntamente con dos individuos que les compraban los objetos robados.

Avance de la columna Sanjurjo :: Un destacamento se refugia en la zona francesa

Melilla, 29, 17'50

La columna al mando del coronel Sanjurjo sostuvo un tiroteo con el enemigo en la posición de Sidi-Hamet Haich, causando numerosas bajas al enemigo. Nosotros tuvimos un oficial y seis soldados heridos.

El convoy que marchaba a dicha posición fué hostilizada y la columna Sanjurjo, después de castigar duramente a los rebeldes, avanzó hasta la segunda caseta con auxilio de la artillería, fortificándose en la posición.

Mañana continuará el avance. Se elogia el comportamiento del teniente del tercio extranjero señor Cotiva.

También se distinguieron las fuerzas del regimiento de Sevilla.

Se han recibido noticias de que las fuerzas que se hallaban en la posición avanzada del zoco de Telatza Bu Beeker, ante el violento fuego y la superioridad numérica del enemigo, se refugiaron en la zona francesa, hallándose actualmente en Cham Berteaux.—Corresponsal.

El señor Vázquez de Mella

Burgos, 29, 10'20

En el círculo católico de obreros, dió el señor Vázquez de Mella una interesante conferencia sobre el problema social, que desarrolló magistralmente.

Marchó luego al monasterio de los Silos con varios correligionarios.

Los jefes y oficiales de la guarnición han acordado dejar tarjeta en el hotel donde se aloja el señor Vázquez de Mella, por su patriótico discurso que pronunció el día de Santiago. Con este motivo se le obsequia esta noche con un gran banquete, sin carácter político.—Ceballos.

Crónica telegráfica de provincias

TARRAGONA

Con autorización del propietario de los terrenos, se utilizarán una escalera y un camino particular para facilitar el descenso a la playa del Milagro desde el paseo de Santa Clara.

—El cardenal-arzobispo participó al cabildo, al visitarle éste con motivo de su regreso, que le traía de Roma una gracia espiritual.

—La Asociación de Caridad, presidida por don José Benet, ha aprobado la modificación del reglamento para la reorganización de la misma.

—La colonia de Altafolla celebrará el domingo una fiesta, bendiciéndose las nuevas casas.

—En la fiesta de Espluga de Francolí se bendicirá la bandera del somatén.

—Ha fijado su residencia en esta ciudad el súbdito holandés Feoh. J. de Boer, quien ha construido un motor a petróleo que funciona sin válvulas ni magneto, con la cooperación de nuestro paisano don Alfredo Gatell.—Arts.

GERONA

Los días 3, 4 y 5 de agosto celebrará su fiesta mayor la villa de Caidas de Malavella. Hay contratadas varias orquestas.

—Ha fallecido el interventor de Hacienda de esta provincia don Aurelio de Ochoa, habiendo causado sentimiento.

—Recíbense noticias de la triste y pertinaz sequía, pocas veces vista. Está causando verdaderos estragos en los campos, tanto que pueden darse por perdidas las cosechas tardías. Los viñedos presentan tan mal aspecto, que temese se perderá gran parte de la cosecha. La gente del campo está justamente preocupada.

—El Ayuntamiento, en sesión, ha acordado solicitar la catalogación de la casa comprada por el Barco de Cataluña en la calle de Ciudadanos por su valor histórico y artístico, habiendo votado en contra cinco concejales.

—Concedióse un premio de 100 pesetas para los Juegos Florales.

—El movimiento de población en esta capital

durante el pasado mes de junio fué el siguiente: nacimientos, 42; defunciones, 35; matrimonios, 18.—Gralit.

ARENYS DE MAR

Anoche tuvo efecto, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, la reunión anunciada, a la cual asistió una nutrida representación de la colonia veraniega y distinguidas personalidades de la localidad, con objeto de tratar de los festejos que, en obsequio a dicha colonia, se celebrarán durante el verano.

La reunión fué presidida por la junta saliente y el localde señor de Prats y Casas.

Después de haber sido rechazada por mayoría de votos una proposición presentada y defendida por don Pedro Gusi, se acordó, por unanimidad, celebrar fiestas, las cuales, debido a la mucha animación que reina entre la colonia y los valiosos elementos de esta villa, prometen ser espléndidas.

Por aclamación fué nombrada la junta de festejos, la cual quedó compuesta por don Luis Casademunt, don Antonio Trilla, don Pedro Gusi, don Eduardo Estrade, don Santiago Bassols, don Juan Surribas y don Federico Castelló.

—Aunque el calor aprieta de lo lindo, sin embargo por la noche se disfruta de temperatura muy agradable.—Vives de la Cortada.

PALMA

Se ha recibido la noticia oficial de que resultó herido el teniente médico don José Bover Motta, que se hallaba a las órdenes del coronel señor Araujo. Tiene una herida en la cara. La familia es muy visitada.

—Anteayer salió para Orán el vapor «Balear» y al hallarse a poca distancia de su destino recibió orden de regresar a Palma, haciéndolo esta madrugada.

—Procedente de Valencia llegó el obispo auxiliar electo de Toledo, el solerense doctor Mateo Colom, para pasar unos días al lado de la familia. Recibióle muchas personas.

—Ha llegado el vapor «Bellver», procedente de Argel, conduciendo unos quinientos pasajeros. La mayoría son valencianos, que regresan esta tarde a Valencia, huyendo de la miseria que existe en Argel, pues se carece de trabajo.

—Hoy ha cesado en el mando de capitán general don Francisco Sanmartín, por cumplir la edad reglamentaria. Ha dirigido una orden del día despidiéndose de sus subordinados en sentidas frases. Una comisión del Ayuntamiento le visitó para atestiguar el sentimiento por el cese en el cargo.—Vives.

VILLANUEVA Y CELTRU

Por orden del alcalde don Pedro Soler Bertot la brigada municipal, aumentada convenientemente, procede a las obras de afirmado y urbanización de la playa, en su parte de Levante.

—Para los días 5 y 6 del próximo mes de agosto, fiesta mayor de esta villa, la sociedad «Círculo Dinástico» ha contratado la brillante banda del regimiento de San Quintín, destacado en Figueras.

—Para el próximo Domingo, la empresa del teatro Apolo anuncia el estreno de la opereta en dos actos «La Dogaresa», por el barítono señor Fenet.

—Ha regresado de San Hilario de Sacalm con sus hijas el presidente del Círculo Dinástico y ex-diputado provincial don Pablo Alomá.

—Se encuentra en Lloret de Mar el alcalde de ésta don Pablo Soler Bertot.

—Han ingresado en la Caja de Ahorros la cantidad de pesetas 3.465, importe de 58 imposiciones; se han devuelto 663'6 pesetas a petición de 21 interesados.—Corresponsal.

GRANOLLERS

Hoy se ha celebrado el mercado semanal, habiéndose vendido los huevos a 3'75 pesetas la docena. Las rallinas, de 12 a 20 pesetas el par.

—En el Principal Park la empresa ha inaugurado una serie de funciones al aire libre, habiendo sido la primera la representación de «Terra Baixa», por una agrupación de aficionados de esta villa y la segunda, por la compañía que dirige el actor señor Munt Pínsse en escena «El gran Galeoto», ambas con éxito.

—El próximo domingo la nueva agrupación «Foment de la sardana» celebrará la fiesta de la bendición de su banderín, bailándose después sardanas ejecutadas por una «cobla» que vendrá expreso, tomando parte asimismo el «Orfeo Granollerí», dirigido por su director el maestro don Mariano Batalla.

—Durante la pasada semana la sucursal en esa villa de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, han ingresado por imposiciones, 43.405'60 pesetas y pagado por reintegros 42.081'32, habiendo abierto ocho libretas y cuentas de ahorro nuevas.—Corresponsal.

REUS

Ha sido nombrada maestra en propiedad de sección, de las escuelas nacionales de esta ciudad, doña Teresa Riba Hernández.

—En una fábrica de aserrar maderas de la calle Camino de Riudoms, una máquina cogió la mano derecha de un hijo del dueño, de once años de edad, llamado Lorenzo Durán Martorell, habiendo tenido que procederse a la amputación de dicha mano en la clínica del doctor Ibarz.

—El Sindicato de Riegos de Riudecañas, hace público que por haber sido elevado un metro el aliviadero de superficie del pantano y no haber solicitado todos los accionistas el agua correspondiente a la temporada oficial de riego, se concederá agua extraordinaria igual que el año anterior, a cuantos regantes lo soliciten.

—En la sociedad Centro de Lectura se está organizando la celebración de un museo, en el cual los industriales de esta ciudad podrán exponer sus productos de exportación.

—Los chófers de esta ciudad han acordado formar un montepío, en el que se denominará de San Cristóbal, en el que podrán ingresar todos los conductores de automóviles de esta población.

—Hállase vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Vilavertr.

—En el vecino término de Botarell cayó un pedrisco que causó daños de consideración a los viñedos.—Deu.

BURGOS

Se ha celebrado un banquete de cien cubiertos en honor del señor Mella, presidiendo el senador don Ramón Cuesta, el diputado don Gregorio Gutiérrez, el general Juárez Vaidés, el alcalde y el presidente de la Diputación. Asistieron las autoridades, elementos militares y representantes de todas las clases sociales.

El señor Alzede ofreció el banquete, pronunciando el señor Mella un discurso sobre arte retrospectivo.

Esta noche marchará a Madrid.—Ceballos.

CORUÑA

El Ayuntamiento ha elegido alcalde a don Juan González Rodríguez. Este se ha posesionado hoy, visitando luego a las autoridades y representantes en Cortes.

—Ha llegado el director general de registros don Benito Blanco Espada, para presidir las oposiciones a las notarias vacantes en Galicia, que darán principio el primero de agosto.—Tejada.